

## ANTAI y CAF banco de desarrollo de América Latina presentan resultados del reporte economía y desarrollo 2019

- El 25% de los encuestados reporta que algún empleado público le solicitó un soborno en el último año, mientras que el 10% afirma que empresas similares de la suya pagan sobornos para asegurarse contratos con el estado.

La Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información, (ANTAI), y CAF banco de desarrollo de América Latina presentaron los resultados del reporte economía y desarrollo 2019 que este año analizó el alcance y la repercusión de la corrupción en Latinoamérica.

La corrupción es un cáncer que afecta la capacidad de acción y el crecimiento económico de los países, afirmó el economista principal del banco de desarrollo de América Latina, Gustavo Fajardo, quien presentó el reporte ante miembros del gobierno nacional, sector privado y cuerpo diplomático acreditado en el país.

Con este reporte CAF busca aportar a la agenda de reformas en marcha para promover la integridad en las políticas públicas. El estudio abarca un amplio espectro de ámbitos de acción, incluyendo el funcionamiento y capacidad disuasoria de las instancias de control y fiscalización estatales, el papel de los mecanismos de entrada a la burocracia y a la política para seleccionar funcionarios independientes y honestos, el ejercicio del control ciudadano y las iniciativas de transparencia.

Al respecto, Elsa Fernández, Directora general de ANTAI explicó que desde la institución harán cumplir la misión de garantizar la rendición de cuentas, implementando controles de prevención a la corrupción a través de los principios de gobierno abierto en donde se plantea una estrategia 2020 amparados con los beneficios que brinda la tecnología para garantizar el acceso a la información

pública y la captación de denuncias, protegiendo y empoderando en todo momento al que se atreve a denunciar delitos administrativos.

“El reporte concuerda con la visión de trabajo que tenemos”, dice Fernández. La tecnología también permite disminuir espacios de discrecionalidad. Un caso donde esto ocurre es en la realización de trámites ante la administración, cuya simplificación y digitalización ayuda a cerrar desigualdades de poder entre ciudadanos y funcionarios. Según el reporte en los lugares donde los trámites demoran más tiempo, las personas tienen una mayor percepción de que los sobornos son útiles para obtener un beneficio. Por esto, es importante que se redoblen esfuerzos que han hecho los países de la región para simplificar y digitalizar trámites.

La directora de ANTAI hace un llamado a todos los sectores para unir fuerza en la consecución de la lucha contra la corrupción. Esta conferencia fue transmitida a Santiago de Veraguas vía Internet donde aproximadamente 50 empleados públicos y representantes de la sociedad civil escucharon el análisis del informe entregado por CAF.

Durante la jornada, un panel conformado por Elsa Fernández de ANTAI, Mercedes Eleta de Brenes, presidenta de APEDE; Hamzah Haji, the Trust for The Americas y Alma Montenegro de Fletcher del Centro de Políticas Públicas y Transparencia de la Universidad de Panamá, analizaron en base al reporte el aporte que cada sector podría ejercer en el establecimiento de una clara estrategia para combatir este flagelo que incide en el desarrollo social y económico del país.